

Exkursion im Februar zur winterlichen Eder

Jahresprogramm der NABU-Ortsgruppe

Battenberg – Die Naturschützer der Battenberger NABU-Ortsgruppe haben 2019 viel vor. Der Jahresplan liegt jetzt vor. Auftakt war ein Stammtischabend mit zahlreichen Informationen. Weiterhin sind vorgesehen:

- 3. Februar: Exkursion an die winterliche Eder (Wasservogelzählung); 9 Uhr ab Parkplatz Auhammer.
- 1. März: Jahreshauptversammlung, danach Diavortrag über den Vogel des Jahres 2019, die Feldlerche.
- 16. März: Pflegeaktion auf den „Streuobstwiesen“; 9 Uhr ab Friedhof Laisa.
- 7. April: Naturkundliche Exkursion im Nitzelgrund bei Battenfeld, 8 Uhr ab Grillhütte Battenfeld (mit dem Gebirgs- und Wanderverein Oberes Edertal)
- 5. Mai: Exkursion ins Reich der Feldlerche und zur „Natur-Grünbrücke“ bei Laisa, 8 Uhr ab Friedhof Laisa (zusammen mit dem Wanderverein). 15. Juni: 40 Jahre NABU Battenberg; Bus-Exkursion zu verschiedenen NABU-Flächen und -Schutzgebieten; 13 Uhr am Schwimmbad-Parkplatz.
- 13. September: Mähaktion am Halbtrockenrasen „Ententeich/Grillhütte“, 16 Uhr Grillhütte Battenberg.
- 2. November: Mähaktion „Naturdenkmal Rotes Bruch“ bei Laisa, 9 Uhr an der Wiese. 15. November: 40 Jahre NABU Battenberg; Öffentlicher Bildervortrag „Natur in Nordhessen - Die Natur im Jahreslauf“ von Manfred Delpho, Gudensberg; 19 Uhr, Burgberghal-

le (mit Ehrungen langjähriger Mitglieder)

- 29. Dezember: Exkursion zur Wasservogelzählung an der Eder; 9 Uhr, Parkplatz Auhammer.

Stammtischabende im Kellergewölbe des Rathauses sind vorgesehen am 1. Februar, 5. April, 3. Mai, 7. Juni, 2. August, 6. September (ab 19.30 Uhr bei Jürgen Neussel im Tiefenbach), 4. Oktober, 1. November, 6. Dezember. Falls kein besonderer Treffpunkt mit Uhrzeit angegeben ist, finden alle Veranstaltungen um 20 Uhr im Kellergewölbe des Rathauses (Neuburg) in Battenberg statt.

Vorsitzender Heinz-Günther Schneider gab eine kleine Arbeitsstatistik für das abgelaufene Jahr 2018. Zu den regelmäßigen Arbeiten der Naturschützer gehörten: Betreuung von über 430 Nistkästen im oberen Edertal, Mähen der Orchideenwiesen „Rotes Bruch“ und „Stedehang“ bei Laisa und der Wiese bei der Battenberger Grillhütte, drei Pflegeeinsätze auf den Streuobstflächen sowie die ständige Bekämpfungsaktion des Riesenbärenklaus im Oberen Edertal. Die Naturschützer beteiligten sich an mehreren Vogelkartierungsprogrammen. Der Öffentlichkeitsarbeit dienten Diavorträge, vier Exkursionen sowie elf Stammtisch-Abende und Versammlungen.

Auch im Jahr 2018 hat die Nachwuchs-Gruppe, die Naturschutzjugend, wieder ein umfangreiches Programm mit 21 Veranstaltungen absolviert.